

令和3年6月竜王町定例教育委員会会議録

1. 開催日時 令和3年6月29日(火) 午後1時00分～午後2時40分
2. 開催場所 竜王総合庁舎2階 206会議室
3. 出席者 教 育 長 甲 津 和 寿
教育長職務代理者 今 井 安 徳
委 員 川 部 由 紀 子
委 員 田 中 弥 生
委 員 谷 康 夫
事 務 局 知 禿 教 育 次 長、込 山 生 涯 学 習 課 長、山 本 学 校 教 育 課 長
岡 崎 学 校 教 育 課 参 事 町 田 教 育 総 務 課 長、寺 嶋 教 育 総 務 課 参 事
西 村 教 育 総 務 課 長 補 佐
4. 会議を傍聴した者 0人
5. 会議日程 以下のとおり
日程第 1 議第12号 竜王町立認定こども園の管理運営に関する規則
日程第 2 議第13号 竜王町立幼稚園就園奨励事業の実施に関する規則を廃止する規則
日程第 3 その他 1) 中学校歴史教科書の採択やり直しについての請願書
2) 令和3年度竜王町教育委員会の権限に属する事務の管理及び執行状況の点検・評価について
3) スポーツライミング活動状況ならびに常設ボルダリング施設整備について
4) 連絡事項

議事要旨 以下のとおり

【会議の内容】

- 町田教育総務課長 ただいまから6月の定例教育委員会を始めたいと思います。
町民憲章の唱和については新型コロナウイルス感染拡大防止対策により割愛させていただきます。では、開会にあたりまして甲津教育長からあいさつをお願いします。
- 甲津教育長 みなさんこんにちは。日頃いろいろとお世話になっておりますこと、改めてお礼申

上げます。早、明日で6月も終わろうとしています。いわゆる第一四半期が終わりますので、PDCAをしっかりと回してやりきっていかなければいけないと思っています。ここまでの事務事業の進捗状況を整理し、第二四半期に取り組むべきことを見定め、着実に取り組んでいきたいと思っておりますので、引き続きご支援ご協力をお願いします。

新型コロナウイルス感染症対策としてのワクチン接種が竜王町では進んでいるところではありますが、全国的にはコロナウイルス感染症の拡大が収まらない状況です。滋賀県、また、竜王町では落ち着いてきている兆しもあり、有り難いことだと思っています。ここまで教育活動を止めることなく、さまざまなことが進められていることは大変ありがたいことだと思っています。おかげさまで、今のところ4月以降、規模縮小、内容変更等あるものの、ほぼ計画通り学校教育活動、社会活動を進めることができています。

さて6月11日には竜王小学校で、また、6月18日には竜王西小学校で、兵庫県から前田昌彦先生に来ていただき、正しい姿勢と鉛筆の持ち方について各学年それぞれにご指導いただき、放課後には教職員向けに指導もしていただきました。今年度初めての竜王町としての取組として大変成果があったと実感しています。その内容を「うんび通信」として学校教育課の小磯課長補佐がわかりやすくまとめてくれていて、各学校園に配布し、さらに取り組みを広げているところです。

今日の午前中に、愛知県瀬戸市の私立の小学校で瀬戸SOLAN小学校から、11名の教職員の方々が、竜王小学校の徹底反復学習の取組を参観しに来られました。子どもたちはとても張り切って竜チャレに取り組んでいたとのこと。参観された方々からは、とても素晴らしかったと感想をいただいたそうです。他府県から参観に来ていただけるといのはとても嬉しいことで、キラリと光る取組の発信につながったのではないかと思います。

一方で明日30日は町教委主催の視察研修として大阪市立大國小学校の徹底反復学習の視察を予定しています。刺激をもらいながら新たな取り組みを広げていけたらと思います。各学校の先生方を含め、6名で行く予定をしております。

その他、この1ヵ月の間、幼、小中学校では様々な行事や取組が内容等の変更あるものの計画通り進められています。スポーツ推進委員の皆さんが中心になって進めてもらったレッツ・エンジョイ・ウォーキングが12日に、町内の方を講師にお招きし図書館主催のトンボの観察会が26日に、それぞれ予定どおり開催されました。新型コロナウイルス感染症の予防をしながら、それぞれすすめられていることを大変嬉しく思います。

引き続き感染症対策には気を緩めることなく、進めていきたいと思っております。

今日の教育委員会は、2議案を審議いただくとともに、いくつか報告させていただいたり、ご意見等をいただいたりする予定ですので最後までよろしくをお願いします。

町田教育総務課長

それでは6月の提案事項に入りたいと思っておりますので、教育長、よろしくお願いま

す。

甲津教育長 日程第 1 議第 1 2 号 竜王町立認定こども園の管理運営に関する規則について
寺嶋参事から説明をお願いします。

寺嶋教育総務課参事 (説明)

甲津教育長 何か意見や質問は、ございませんか。

(委員からの意見なし)

ないようですので採決に移ります。

議第 1 2 号 竜王町立認定こども園の管理運営に関する規則について賛成の方は
挙手をお願いします。

【全員挙手】

甲津教育長 挙手全員です。よって議第 1 2 号は原案のとおり可決されました。

続きまして 日程第 2 議第 1 3 号 竜王町立幼稚園就園奨励事業の実施に
関する規則を廃止する規則について寺嶋参事から説明をお願いします。

寺嶋教育総務課参事 (説明)

甲津教育長 何か意見や質問は、ございませんか。

(委員からの意見なし)

ないようですので採決に移ります。

議第 1 3 号 竜王町立幼稚園就園奨励事業の実施に関する規則を廃止する規則に
ついて賛成の方は挙手をお願いします。

【全員挙手】

甲津教育長 挙手全員です。よって議第 1 3 号は原案のとおり可決されました。

続きまして 日程第 3 その他 1) 中学校歴史教科書の採択のやり直しにつ
いての請願書について、山本学校教育課長から説明をお願いします。

山本学校教育課長 (説明)

甲津教育長 何かご意見等ありましたらお願いします。

谷委員 この自由社さんや育鵬社さんは、今日まで採択する教科書の一つとして候補に挙が
っていなかったけれど、今回から採択する候補として挙がったということですね。
このことに対して、子どもと教科書 市民・保護者の会の考え方としては同調出来
ないということですね。これに対して竜王町教育委員会としても採択しないとい
うことですか。

甲津教育長 それはこれからです。

採択するかしないかはこれからです。採択しないということが決まっているわけ
ではありません。育鵬社はすでに昨年の採択の時に調査し、その結果、日本文教出版
の歴史の教科書を採択し今使っています。

すでに日本文教出版の教科書で学習を進めているのに、それを変更するとい
うことになれば混乱が生じるため、そのことも考慮しながら調査研究を行って
もらっています。現場の教職員が希望する教科書を採択するというのは、もちろ
んのことです。

し、竜王町では教科書展示会を行い、町民アンケートも実施しています。今度、教科書第3採択地区協議会で、このことについて話題にします。

谷委員 採択に係る教育委員会会議も傍聴できるんですね。

甲津教育長 定例教育委員会は基本公開ですので、そのとおり傍聴していただけます。あわせて申しますと教科書展示会を図書館でしております。アンケートBOXも置いていますし、展示会開催の広報もしています。

よろしいでしょうか。それでは続きまして（その他2）令和3年度竜王町教育委員会の権限に属する事務の管理及び執行状況の点検・評価について これについては別冊になっています。少しお話させていただくとこれは令和2年度の評価ですので、去年1年間は正にコロナの状況の中でした。この機会にこの事務点検評価もきちんと評価をやり直そうと考えています。5・6年前は「できました」「できました」状態が並んでいましたが、県域を超えて全国的なら「S」ですが、県域レベルで取り組めていたら「A」どこの市町でも取り組んでいるようなことは「B」それよりも劣るということであれば「C」「D」というふうの評価をしてきました。これまでに所属長会議でも協議を重ね、平準化も図りながら、また課題とするところは何か明記しながら、できる限りメリハリのある評価にしていこうというのが今年のテーマでもありました。比べていただくとかなり評価の内容が変わっていると思います。教育次長から詳しく説明してもらって、各課から説明してもらってそして委員の皆さんからご意見をいただきたいと思います。

知禿教育次長 （説明）

町田教育総務課長 （説明）

岡崎学校教育課参事 （説明）

込山生涯学習課長 （説明）

甲津教育長 感じていただいていることを発言いただけたらと思います。

田中委員 大変詳しく書いていただいているのでよくわかりました。昨年はコロナ禍でしたが、行事もかたちを変えたり感染予防を徹底した形で実施していただきました。1点お尋ねしますが、スクールサポートスタッフを配置していただいているとのことですが、消毒作業の他に何をされていますか。

岡崎学校教育課参事 まず、消毒のスクールサポートスタッフは各校2時間という中で、子どもの机から始まり、ドア、手すり、水道の蛇口等の消毒をしていただいています。トイレ掃除をお手伝いいただいている学校もあり、大変助かっています。もう一つのスクールサポートスタッフは、担任の業務のお手伝いや徹底反復で使うプリント、おしらせ等の印刷、掲示物の張替えなどしていただいています

田中委員 P9の幼稚園教育における指導の充実で、幼小連携を頑張ってもらっていますが、特に西小と西幼でしている「にじいろお話隊」はどうなっていますか。

岡崎学校教育課参事 コロナでお話隊だけでなくすべての交流がストップしています。これからは、できる事はやっぺいこうということで再開していきます。

川部委員 P20にラジオ体操とウォーキングの普及とありますが、昨年度は夏休みが短くてラ

- ジオ体操を実施しなかったところもあります。32の自治会の実態はどうでしょうか。
- 込山生涯学習課長 数まで把握していませんが、カードは配布したものの実施されたところは少なかったと思います。
- 川部委員 今までは、夏休みにはラジオ体操が当たり前と思っていたのが、そうでなくなってきているのをとても寂しく思います。生活リズムを整える上でも早起きして体を動かし、地域との交流にもなります。やはり継続実施を進めていただくことは大事だと思います。
- 甲津教育長 あと1点お願いですが、しいて言えばP8の安全確保になるかと思います。屋外放送では12時しか合図は流れません。外で遊んでいる子はあまりいないかもしれませんが、「お家に帰りましょう」の合図が流れた方がいいと思います。防災無線ですが、防犯の面で大事だと思います。
- 甲津教育長 ありがとうございます。
- 谷委員 「S」がひとつしかなく、私から見ると项目的にランクを上げてもいいと思うものもあります。この評価は今の時期しかできないかもしれませんが、できるだけ新年度がスタートしているので4月の近い段階にする方が、昨年度の反省とともにPDCAが回せるのではないかと思います。
- 甲津教育長 P2の学校訪問については迷ったところですが、滋賀県でもやっているところがないと思います。教育委員が学校訪問するのは年1回あるかないかがほとんどの市町です。
- 谷委員 今の学校訪問のところですが、私の希望としたら、教育委員と先生や生徒がディベートまではいきませんが、現場の声を聞けたらと思います。そこで先生方の不安や要望が聞き出せたらいいかと思います。
- 甲津教育長 P3の評価されていない通学区域の設定ですが、岩井と葛巻の辺が入り組んでいるので、少子高齢等人口減少を考えたら越境通学も認めていくことも検討された方がいいかと思います。
- 甲津教育長 P18のケンケト祭ですが、他市町と連携されているということですが、文化の継承は大事で、やっておられるかどうかわかりませんがスーセーマリー市に行かれた時にケンケト祭りを披露するとか文化の交流もやられたらどうかと思いました。
- 甲津教育長 スポーツ人口を増やすために、企業内設置というか民間に採用してもらえれば簡単なボルダリング施設を作るということもお金がかかることですが、竜王町が盛り上がることを考えていただければと思います。
- 甲津教育長 ありがとうございます。去年はコロナで特別な年でできなかったこともありました。できなかった中にも工夫したことでA評価しているものもあります。厳しい状況でしっかりやり遂げて例年並み以上にやったということというランクアップしていいということであれば幸いです。
- 甲津教育長 通学区域については、今後考えていきたいと思います。
- 甲津教育長 ケンケト祭りの文化交流については、スーセーマリー市ではソーランを披露してい

ました。ケンケトとなると、やっている子も少なくハードルが高いです。

込山生涯学習課長 ラジオ体操ですが、夏休みが短かったこととコロナの神経質な問い合わせもあった中で町のスタンスは家庭の中で可能な限り実施してくださいということでしたので、例年のような成果報告はとっていません。カードは半分くらいの自治会がとりに来られました。

谷委員 参考までにですが、ラジオ体操カードはアインズで印刷しているのですが、10年くらい前に受注してから今は半分くらいになっています。

込山生涯学習課長 21ページの竜王町スポーツフェスティバルの小学生ドッチビー交流大会は14地区の参加でした。ちなみに人数は162人でした。

甲津教育長 今井委員、学校訪問の件について感想交えてお願いできますか。

今井委員 結論から言って「S」でもいいのかと思いますし、全体的に遠慮がちにつけておられるように感じます。また、点検・評価の記述が担当の文体で書かれているため全体的に文書表現にばらつきがあります。した、しなかったとはっきり書くことも必要ですし、できなかつたら「努める」とか「～する必要がある」と書く必要があると思います。少し曖昧なというか遠慮がちな表現というかそういうあやふやな中途半端な表現が何か所か見られます。文体の統一はしたほうが良いと思います。

多岐にわたる様々な取組活動支援に対しての点検評価は大変な事で頭が下がる思いです。

先ほども話題になりかけました通学路の安全確保の問題ですが、「一朝一夕にできない」という文言は削除した方が良いのではないかと、何か逃げているような表現に感じます。警察やいろんなところと協働していかなければいけないと思いますが、早急に竜王町の通学路に関しても徹底的な安全確保については見直していく必要があるかと思っています。

甲津教育長 ありがとうございます。

学校訪問について、委員の皆さんには、1、3学期全ての校園を訪問していただくとともに、2学期には徹底反復公開研修会や自主公開授業も見てください、さらに12月の定例教育委員会には訪問するべきところを両幼稚園長に来ていただいて報告もしてもらいました。結果的に各学期5校園すべて訪問等を実施しました。これは県下他市町にはありませんし、ここはS評価でよろしいですね。

つづきまして、日程第3 3) スポーツライミング活動状況ならびに常設ボルダリング施設整備について 事務局お願いします。

込山生涯学習課長 (説明)

甲津教育長 委員のみなさんから何かございませんか。

それでは、連絡事項に移りたいと思います。事務局お願いします。

西村課長補佐 (説明)

甲津教育長 何かご質問等ありますでしょうか。

それでは本日は、これで終わらせていただきたいと思います。ありがとうございました。

町田教育総務課長

ありがとうございました。本日予定しておりました日程はすべて終了しましたので閉会に移りたいと思います。閉会にあたりまして、今井委員さんからご挨拶をお願いします。

今井委員

(閉会のあいさつ)

町田教育総務課長

以上をもちまして、7月定例教育委員会を閉会いたします。

